

des enfants illégitimes (enfants trouvés) et baser nos comparaisons, comme nous l'avons fait les années précédentes jusqu'à 1902, sur un chiffre qui ne comprenait pas ces deux dernières rubriques.

D'après cette méthode, nous arrivons à une mortalité de 20.8 par 1000 de la population, ou 0.59 pour 1000 en plus qu'en 1903; mais 3.97 en moins que la moyenne de mortalité pour la période des dix-huit années qui ont précédé 1903.

Notre mortalité a été:

Plus basse qu'à	Liverpool	de 1.7	pour 1000
" " "	Dublin	de 2.6	" "
" " "	Belfast	de 0.1	" "
" " "	St-Petersbourg	de 2.9	" "
" " "	Moscou	de 6.8	" "
" " "	Breslau	de 2.7	" "
" " "	Prague	de 0.9	" "
" " "	New-York	de 1.8	" "
" " "	Venise	de 1.4	" "
" élevée "	Birmingham	de 1.0	" "
" " "	Munich	de 0.3	" "
" " "	Baltimore	de 0.8	" "
" " "	Glasgow	de 1.6	" "
" " "	Milan	de 0.8	" "

Le taux de la mortalité calculé en comptant les décès des enfants-nés avant terme et des enfants illégitimes (enfants trouvés) est de 23.39 pour 1000 de la population.

Calculé en ne comptant pas les décès des enfants-nés prématurément le taux de mortalité est de 22.48 pour 1000 de la population.

Calculé en ne comptant pas les décès des enfants illégitimes (enfants trouvés) le taux de la mortalité est seulement de 27.71 pour 1000 de la population.

Calculé en faisant exclusion de ces deux rubriques dans le total de décès le taux de la mortalité se réduit à 20.08 pour 1000 de la population.

CAUSES SPECIALES DES DECES

Il n'y eut qu'un seul décès par la variole soit 1 de moins qu'en 1903.

La rougeole a causé 43 décès en 1904, soit 34 de moins qu'en 1903 et 35 de moins qu'en 1902.

La scarlatine a fait 10 victimes, soit 16 de moins qu'en 1903 et 51 de moins qu'en 1902.

La diphtérie a causé 122 décès, soit 33 de plus qu'en 1903, et 65 de plus qu'en 1902.

Le nombre de décès causés par les fièvres typhoïdes est de 94, soit 4 de plus qu'en 1903, et 8 de plus qu'en 1902.

La diarrhée et le choléra infantum ont été les causes de 1286 décès, soit 134 de plus qu'en 1903.

La phthisie a causé 584 décès, soit 49 de moins qu'en 1903, et 80 de moins qu'en 1902.

MORTALITE D'APRES L'AGE

La mortalité chez les enfants prématurés donne un pourcentage de 2.45 sur le nombre total des décès.

Au-dessous de 6 mois, la proportion est de 28.03 pour cent de la mortalité totale; de 6 mois à 1 an de 10.32 pour cent; de 1 an à 2 ans de 5.87 pour cent; de 2 à 5 ans de 4.78 pour cent; ce qui fait une proportion de 51.47 pour la mortalité générale au-dessous de 5 ans.

NATALITE

La moyenne de la natalité totale pour les 17 ans qui précèdent 1904 a été de 38.92 pour 1000 de la population.

Les Canadiens-Français fournissent une moyenne de 49.08 pour 1000; celle des autres catholiques est de 24.87 et celle des protestants est de 23.41.

Le nombre total des naissances en 1904 donne une proportion de 35.96 pour 1000 de la population.

maturely born and the illegitimates and frame our comparisons, as in former years in the introduction to the report, upon a figure from which the two latter classes of deaths are subtracted.

Following this course, we find that the death-rate would be 20.8 per 1000 of the population, or 0.59 per 1000 more than in 1903; but 3.97 less than the mean for the eighteen years that preceded 1903.

Our mortality was lower than in	Liverpool	by 1.7
" " " " " "	Dublin	by 2.6
" " " " " "	Belfast	by 0.1
" " " " " "	St. Petersburg by . . .	2.9
" " " " " "	Moscow	by 6.8
" " " " " "	Breslau	by 2.7
" " " " " "	Prague	by 0.9
" " " " " "	New-York	by 1.8
" " " " " "	Venice	by 1.4
" " " higher " "	Birmingham	by 1.0
" " " " " "	Munich	by 0.3
" " " " " "	Baltimore	by 0.8
" " " " " "	Glasgow	by 1.6
" " " " " "	Milan	by 0.8

Including the mortality amongst the prematurely born and the illegitimates the death-rate is 23.39 per 1000 of the population.

Excluding only the deaths amongst the viable prematurely born the rate is 22.48.

Excluding only the illegitimates (494) and taking in the viable prematurely born the rate is 27.71.

Excluding both the prematurely born and the illegitimates the rate as above stated is 20.08.

SPECIAL CAUSES OF DEATH.

There was only 1 death by small-pox, or 1 less than in 1903.

Measles caused 43 deaths in 1904, or 34 less than in 1903, or 35 less than in 1902.

Scarlatina carried off 10 victims or 16 less than in 1903 and 51 less than in 1902.

But diphtheria caused 122 deaths, 33 more than in 1903, or 65 more than in 1902.

The number of deaths by typhoid fever was 94, or 4 more than in 1903, or 8 more than in 1902.

Diarrhoea and cholera infantum were the causes of 1286 deaths, or 134 more than in 1903.

Phthisis caused 584 deaths, or 49 less than in 1903, or 80 less than in 1902.

The deaths amongst the prematurely born formed 2.45 per cent of the total mortality.

Under 6 months of age, the mortality was 28.03 per cent of the total; from 6 months to 1 year 10.32 per cent; from 1 to 2 years, 5.87 per cent; and from 2 to 5 years 4.78 per cent, making a total under five years of age of 51.47 per cent.

BIRTH-RATE.

The mean birth-rate for the seventeen years up to and including the year 1903 was 38.92 per 1000 of the population.

The French-Canadian birth-rate was 49.08 per 1000; that of the other Catholics 24.87; that of the Protestants 23.41.

The total number of births in 1904 gave a rate of 35.96 per 1000 of the population.